

Nº 714 Madrid, 11 de noviembre de 2014

## IGLESIA EN MADRID

---

<b>“LA IGLESIA ESTÁ LLAMADA A MANIFESTAR A CRISTO EN LA HISTORIA, OFRECIENDO SU DISPONIBILIDAD PARA QUE DIOS PUEDA SEGUIR VISITANDO A LA HUMANIDAD CON MISERICORDIA”</b> .....	<b>PÁG. 2</b>
<b>MONSEÑOR OSORO: “MADRILEÑOS, NO OS DEJÉIS ROBAR LA MIRADA DE LA VIRGEN, QUE FORTALECE POR DENTRO Y POR FUERA, Y NOS HACE HERMANOS Y SOLIDARIOS”</b> .....	<b>PÁG. 3</b>
<b>CURSO DE FORMACIÓN PARA PROFESIONALES DE LOS TRIBUNALES ECLESIASTICOS</b> .....	<b>PÁG. 4</b>
<b>TANDA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES</b> .....	<b>PÁG. 4</b>
<b>NOVENA A LA VIRGEN EN LA BASÍLICA DE LA MILAGROSA</b> .....	<b>PÁG. 4</b>
<b>FUNERAL POR LOS MISIONEROS Y MISIONERAS FALLECIDOS</b> .....	<b>PÁG. 5</b>
<b>PRESENTACIÓN DEL “YOUCAT. TU LIBRO DE ORACIÓN”</b> .....	<b>PÁG. 5</b>
<b>“PINCELADAS. DESDE CHINA CON AMOR”</b> .....	<b>PÁG. 5</b>
<b>CLAUSURA DEL XVI CONGRESO CATÓLICOS Y VIDA PÚBLICA</b> .....	<b>PÁG. 6</b>
<b>EXPERTA DEL SÍNODO EN EL CENTRO DE INTERÉS DE APOSTOLADO SEGLAR</b> .....	<b>PÁG. 6</b>
<b>EXPOSICIÓN DE LIBROS DE TEMÁTICA RELIGIOSA EN LA BASÍLICA DE LA CONCEPCIÓN, DE GOYA</b> .....	<b>PÁG. 6</b>
<b>DEFUNCIONES</b> .....	<b>PÁG. 6</b>

## IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

---

<b>ENCUENTRO DE DIACONADO PERMANENTE</b> .....	<b>PÁG. 7</b>
<b>LOS OBISPOS DEL SUR DE ESPAÑA PUBLICAN EL DOCUMENTO “USOS EXTRALITÚRGICOS DE LAS IGLESIAS DEDICADAS AL CULTO”</b> .....	<b>PÁG. 7</b>
<b>EL PAPA EN STA. MARTA: EL ESCÁNDALO DE DECIRSE CRISTIANO Y VIVIR COMO PAGANO</b> .....	<b>PÁG. 7</b>
<b>ÁNGELUS: EN VIRTUD DEL BAUTISMO SOMOS PARTE DEL EDIFICIO DE DIOS</b> .....	<b>PÁG. 7</b>

## AGENDA

---

<b>ESTADO DE INGRESOS Y GASTOS DE LA ARCHIDIÓCESIS DE MADRID AÑO 2013</b> .....	<b>PÁG. 8</b>
---	---------------

**“LA IGLESIA ESTÁ LLAMADA A MANIFESTAR A CRISTO EN LA HISTORIA, OFRECIENDO SU DISPONIBILIDAD PARA QUE DIOS PUEDA SEGUIR VISITANDO A LA HUMANIDAD CON MISERICORDIA”**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-1).- Este domingo, **16 de noviembre**, se celebra el Día de la Iglesia Diocesana, con el lema *“Participar en tu parroquia es hacer declaración de principios”*. El Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro, ha hecho pública una carta en la que explica el significado del lema “en nuestra vida de discípulos misioneros”. Es “vivir con el convencimiento de que la parroquia no es algo caduco, no pertenece a la historia del pasado. La parroquia es la historia viva de una Iglesia que se hace realmente presente en medio de la vida de los hombres, que acepta y concretiza el mandato de Jesús a los discípulos de *‘Id por el mundo y anunciad el Evangelio a todos los hombres’*. Es donde hacen presente los cristianos su salida misionera de anuncio de Jesucristo como Señor, donde los cristianos viven la fe y donde anuncian a quienes aún no lo conocen, donde manifiestan que tiene que haber una prioridad absoluta en su actividad evangelizadora como es el primado de la gracia”.

“La parroquia, prosigue, es una comunidad de comunidades, donde los carismas que regala el Señor a su Iglesia para embellecerla y hacerla más creíble se manifiestan. Formada por hombres y mujeres de todas las edades, con una geografía, con una cultura, donde todos tienen cabida, no es una comunidad de selectos, es presencia de discípulos misioneros en un territorio, de hombres y mujeres que tienen a Jesucristo como a su único Señor, que están decididos a proclamar esto explícitamente con sus vidas saliendo a los caminos a decirlo con palabras y obras. Tenemos principios, somos hijos de Dios y hermanos de todos los hombres, creados a su imagen y semejanza, hemos nacido de nuevo en Jesucristo, deseamos hacer llegar esta realidad a todos y lo hacemos siguiendo los pasos y huellas de Jesucristo, verdadero Dios y verdadero hombre. Todo con su gracia, mostrando que la Iglesia es casa de misericordia gratuita, en la que todos los hombres se sienten acogidos, amados, perdonados y alentados a vivir según el Evangelio”.

“En la parroquia, señala, los discípulos misioneros viven de la Palabra, celebran la fe, adoran al Señor, anuncian, la caridad es manifiesta y la misión se hace pasión por dar a conocer a quien es Camino, Verdad y Vida, Jesucristo”. En este sentido, recuerda unas palabras de Pablo VI en *“Meditación ante la muerte”*, en las que habla de la Iglesia: ‘Puedo decir que siempre la he amado... y que para ella, no para otra cosa, me parece haber vivido. Pero quisiera que la Iglesia lo supiese... Quisiera finalmente abarcarla toda en su historia, en su designio divino, en su destino final, en su compleja, total y unitaria compasión, en su consistencia humana e imperfecta, en sus desdichas y sus sufrimientos, en las debilidades y miserias de tantos hijos suyos, en sus aspectos menos simpáticos y en su esfuerzo perenne de fidelidad, de amor, de perfección de caridad... Y, ¿qué diré a la Iglesia, a la que la debo todo y que fue mía? Las bendiciones de Dios vengan sobre ti; ten conciencia de tu naturaleza y de tu misión; ten sentido de las necesidades verdaderas y profundas de la humanidad; y camina pobre, es decir, libre, fuerte y amorosa hacia Cristo’. “Así, afirma, el prelado, hemos de vivir los cristianos la pertenencia a la Iglesia. Concretando esa pertenencia en una comunidad concreta, en nuestras parroquias. En ella hemos de vivir como los primeros cristianos, llenos del Espíritu Santo, orando y trabajando, siendo contemplativos y siempre motivados para evangelizar desde la experiencia del amor de Dios, con un amor grande a todos los hombres, donde todas las instituciones eclesiales nacidas de un carisma, movimientos, asociaciones o cualquier otra familia, no pierden el contacto con la parroquia a través de la que se integran en la misión y pastoral de la Iglesia particular. Porque la parroquia es comunidad de comunidades”.

Concluye exhortando a los fieles a ayudar “a la Iglesia a través de tu participación en la parroquia, así mostrarás que tienes unos principios que sostienen, animan y deseas comunicar con tu vida. En la medida que puedas, participa con generosidad en el sostenimiento de la Iglesia Diocesana, ya que solamente tiene una misión y un afán, anunciar a Jesucristo, que desea salir al encuentro de todos los hombres, tocar la carne sufriente de Cristo, acompañar a los hombres, celebrar cada paso que den en su vida. Y todo ello con palabras y obras. No esperes más, declara los principios que sostienen tu vida y que hacen la verdadera revolución que tiene que darse en este mundo, como es que el rostro glorioso de Jesucristo se haga presente en los hombres y en todas sus situaciones. Prolonguemos el ‘Sí’ de María en la Iglesia, pues la Iglesia está llamada a manifestar a Cristo en la Historia, ofreciendo su disponibilidad para que Dios pueda seguir visitando a la Humanidad con misericordia”.

## **MONS. OSORO: “MADRILEÑOS, NO OS DEJÉIS ROBAR LA MIRADA DE LA VIRGEN, MIRADA DE TERNURA, QUE FORTALECE POR DENTRO Y POR FUERA, Y NOS HACE HERMANOS Y SOLIDARIOS”**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-2).- El pasado domingo, 9 de noviembre, festividad litúrgica de la Patrona de Madrid, Santa María la Real de la Almudena, el Arzobispo diocesano, Mons. Carlos Osoro, presidió la tradicional celebración de la Eucaristía en la Plaza Mayor. Con él concelebraron el Nuncio de Su Santidad, Mons. Renzo Fratini; los Obispos Auxiliares de Madrid, Mons. Fidel Herráez, Mons. César Franco y Mons. Juan Antonio Martínez Camino, SJ; miembros del Cabildo Catedral, y numerosos sacerdotes de la diócesis.

A la celebración asistieron, además de miles de madrileños, el Presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, el Presidente de la Asamblea de Madrid, José Ignacio Echevarría, y la Alcaldesa de Madrid, Ana Botella, que renovó el tradicional Voto de Villa, así como numerosos miembros de la Corporación Municipal, y distintas autoridades civiles, militares y judiciales.

Mons. Osoro comenzó su homilía manifestando: “¡Qué realidad más bella nos hace vivir hoy la presencia de la Santísima Virgen entre nosotros!”. “Es la primera vez que, como Arzobispo de Madrid, celebren con vosotros la fiesta de la Patrona de la archidiócesis de Madrid, Nuestra Señora de la Almudena. Gracias Señor por este regalo que me haces en los primeros días de comienzo de mi ministerio episcopal, acercando a tu Santísima Madre una vez más a mi vida y a la vida de quienes viven en Madrid. Quiero decir con fuerza y convicción las palabras del Señor: ‘Todo lo hago nuevo’. Y la novedad hoy nos la explica a través de su Madre”. A continuación, dio gracias “al Cardenal-Arzobispo emérito de Madrid, D. Antonio María Rouco, por su trabajo en el acrecentamiento de la devoción a Nuestra Señora de la Almudena, en sus años de ministerio episcopal en Madrid, Ella le pagará con creces las muestras que ha tenido de amor hacia María”.

Al hilo de las lecturas proclamadas, habló de tres miradas: 1) Mirada a María que desató el nudo del pecado. 2) Mirada de María testigo privilegiado de Jesucristo. 3) Mirada de María que provoca acogida y anuncio.

Así, “**Mirada a María que desató el nudo del pecado:** La fe de María desata el nudo del pecado. ¿Qué significa esto? El nudo de la desobediencia de Eva lo desató la obediencia de María”. “Es la mirada de Jesucristo a María y al discípulo amado, en el que estábamos todos nosotros. ¿Cómo miró Jesús a su Madre desde la Cruz? La miró y nos mostró: ‘Mujer, ahí tienes a tu hijo’, es decir, quien te habla es tu Hijo, que siendo Dios se hizo Hombre y los que son por Él, con Él y en Él, como el que está a tu lado, son tus hijos, son hijos de Dios, son hijos en el Hijo. Somos sus hijos. María es un regalo de Jesucristo a todos los

hombres. Tenemos una Madre que dijo ‘sí’ a Dios cuando llegó el momento en que Él quería acercarse a los hombres, en la máxima explicitud y cercanía, haciéndose Hombre. Conocemos a Dios porque esta Mujer que hoy nos reúne fue mirada por Dios de una manera especial: en absoluta libertad presta la vida a Dios”. “La mirada del Señor a su Madre y a nosotros, afirmó, es un regalo, no es algo que se pueda comprar, es gracia, es amor total y pasión absoluta por el hombre. Para que el hombre llegue a tener la plenitud que en el fondo de su corazón desea y busca”.

En segundo lugar, “**Mirada de María testigo privilegiado de Jesucristo**”. “Agradecemos a Dios, apuntó, su mirada en nuestras historias personales, la misma mirada que tuvo al discípulo a quien tanto quiso el Señor. Son historias con problemas, con tristezas y alegrías, con esperanzas y desesperanzas. Pero la mirada de María es mirada de consuelo en el largo camino de la historia de cada ser humano y en nuestra historia colectiva. Es la mirada de quien ha sido la testigo más cualificada, porque entre otras cosas es la más conocedora de Dios, la que más intimidad ha tenido con Dios”. En esta mirada, explicó, “tenemos un regalo permanente, es el regalo de la misericordia de Dios, que la miró desde la cruz y la enseñó a mirar a todos los hombres con el mismo amor de Él, en las situaciones reales en las que viven, para hacerles llegar el amor mismo de Dios. La Virgen nos enseña a mirarnos entre nosotros de otra manera, como hermanos, pues Ella nos mira como Madre. Aquí, en esta plaza y en todos los lugares en los que nos ven o escuchan, hay hombres y mujeres de todas las edades con un título único: hijos en el Hijo, hermanos con el Hermano. Es la mirada que rescata, que acompaña y que protege. Es la mirada de quien nunca abandona a nadie”.

### **NACER DE NUEVO**

Ella, prosiguió, “quiere acercarnos el rostro de tu Hijo Jesucristo y su amor de Madre, que siempre está atenta a las situaciones diversas que viven sus hijos. Ellos tienen sufrimientos diversos, unos más punzantes que otros. La crisis económica hizo y hace sufrir a muchas familias, a ancianos, adultos, jóvenes y niños. Pero nos ha hecho ver también que hay una crisis más profunda, que nos pide una renovación por dentro, en la raíz de nuestra existencia: hay que renovar al hombre por dentro, hemos de nacer de nuevo”, porque “la situación que viven los hombres y la humanidad en todas las latitudes de la tierra lo necesita. Es cierto también que esta situación de crisis profunda, que incluye la económica, y que tiene aspectos más profundos, ha puesto a prueba el corazón y el alma de tantos que han salido a los caminos de los hombres para ayudar a quienes más necesitaban, mostrando el rostro generoso y solidario de personas, instituciones y familias. Que nada se nos interponga a la mirada de María, que nadie nos oculte esta mirada, que nadie intente robar esta mirada”.

Y, en tercer lugar, “**Mirada de María que provoca acogida y anuncio**”. En este sentido, recordó que hace 25 años caía el Muro de Berlín. “Un muro que separaba a los hombres, que hacía vivir en enemistad, en exclusión y en desencuentro”. Para Mons. Osoro, “hay que romper los muros que habitan en nosotros, que están contruidos dentro de nosotros. De ahí la urgencia de acoger y anunciar a Jesucristo, como nos lo enseña la Virgen María”. Esta “acogida y anuncio de María, matizó, que hizo del discípulo amado y hace de todos los hombres, es la que rompe muros y estrecha relaciones contruidas con el amor mismo de Dios, que se nos ha revelado en Jesucristo y de la que María es testigo”.

#### **CULTURA DEL ENCUENTRO**

En este sentido, recordó la figura de San Juan Pablo II, quien invitó a construir la civilización del amor, como hoy el Papa Francisco “invita a construir la cultura del encuentro, a romper los muros que nos separan y dividen, acogiendo a Jesucristo”. La Virgen de la Almudena “nos invita a derribar muros de separación entre los hombres, a construir y hacer puentes para construir una cultura del encuentro. Para hacer esto Ella, hoy, nos regala su mirada. Madrileños, no os dejéis robar la mirada de la Virgen, que es mirada de ternura, que fortalece por dentro y por fuera, mirada que nos hace hermanos y solidarios”, exhortó.

“Santa María de la Almudena: tenemos necesidad de estas tres miradas”, imploró.

“Tenemos necesidad de que nos regales tu mirada, la que te regaló tu Hijo Jesús y que tú regalaste a Juan el Apóstol, y que él vivió anunciando a Jesucristo”. “Tienes pasión por darnos vida, alegría, por romper muros que nos separan y excluyen, por crear esa unidad y comunión que solamente es posible cuando nos unimos desde esa hondura que nos funda y nos hace ser hijos de Dios y, por eso, hermanos. Tienes siempre algo que decir a los hombres para darnos esperanza, para hacer nuestros los sueños de Dios, para hacernos ver que los hombres no somos dueños, ni patronos, que el único dueño de todo es Dios”, afirmó.

“Eres portadora de una mirada diferente sobre todas las cosas, la misma que te regaló tu Hijo Jesucristo para que nos la dieseis a todos nosotros: una mirada de ternura, de misericordia, de Madre, que nos ampara siempre y nos destapa el alma, mirada de compasión”. “Madre, prosiguió, tenemos necesidad de vivir como hermanos”, algo que no es fácil. “Te lo pedimos de corazón”. “Que nunca nos falte el clima de hermanos que se ayudan los unos a los otros y en donde nadie pasa necesidad, porque lo mucho o lo poco que tenemos lo ponemos a disposición de los que más lo necesitan”.

Concluyó exhortando a los fieles a dejar que Cristo “entre en nuestras vidas” para que podamos ir por el mundo anunciando “que con Jesucristo ‘todo es nuevo’”.

### **CURSO DE FORMACIÓN PARA PROFESIONALES DE LOS TRIBUNALES ECLESIASTICOS**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-3).- La Facultad de Derecho Canónico de la Universidad San Dámaso organiza un Curso de formación para Profesionales de los Tribunales Eclesiásticos. “*La reforma del Proceso Matrimonial Canónico*” es el tema que impartirá durante el mismo el Dr. Alejandro Arellano Cedillo, Prelado Auditor del Tribunal de la Rota Romana, con la colaboración de otros Auditores de la Rota Romana.

El curso, que se desarrollará en la sede de la Facultad de Derecho Canónico (c/Jerte, 10) consta de siete sesiones que se celebrarán el tercer lunes de cada mes, desde noviembre a mayo, de 12,00 a 13,30 horas.

Información: Carmen Fortuny. Tel 91 364 40 16. Email: secretaria.technica@sandamaso.es

### **TANDA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES**

Madrid. Infomadrid, 10-11-2014 (714-4).- Desde el domingo **23 al viernes 28 de noviembre** se desarrollará una tanda de Ejercicios Espirituales para sacerdotes, organizada por la Vicaría Episcopal para el Clero. Dirigida por el P. Santiago Arzubialde, sj, se impartirá en Monte Alina (Pozuelo de Alarcón).

Para confirmar asistencia hay que llamar al tel. 91 454 64 62 (Vicaría Episcopal para el Clero).

### **NOVENA A LA VIRGEN EN LA BASÍLICA DE LA MILAGROSA**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-5).- Del **19 al 27** de este mes de **noviembre** se va a desarrollar la Novena a la Virgen Milagrosa en la Basílica Virgen Milagrosa (c/García de Paredes, 45). Con el lema “*María Estrella de la Nueva Evangelización*”, cada día a las 18:10 horas dará comienzo el rezo del Rosario meditado

y oraciones de la novena, y a las 19:00 horas la Eucaristía concelebrada y predicada. Los días 19 a 22 predicará el P. Félix Álvarez, C.M., Director Nacional de la Asociación de la Medalla Milagrosa; del 23 al 26, el P. José Francisco Orozco, Consejero Provincial de la Misión-Provincia de Madrid. El día 27, la predicación correrá a cargo de Mons. César Franco, Obispo Auxiliar de Madrid. Además, durante estos días la liturgia de la Novena será preparada por las Hijas de la Caridad y Colegio Inmaculada Marillac, el miércoles 19; por la Asociación de la Medalla Milagrosa y Colegio María Inmaculada, el jueves 20; por el equipo de Cáritas y Colegio San Diego y San Vicente, el día 21; por las voluntarias de la Caridad, Vida Ascendente y Asociación de peregrinos, el 22; por el equipo de Liturgia, Pastoral Familiar y Hermandad Virgen de la Victoria de Trujillo, el domingo 23; el lunes 24, por el equipo de Catequistas, Asociación de Belenistas y Taller de Costura; el martes 25, Conferencias de San Vicente de Paúl, Pastoral de la Salud y Centro de Mayores; el día 26, Catequesis de adultos, Renovación Carismática y Grupo Scout Alud; y el jueves 27, Consejo Pastoral Parroquial.

Todos los días en cada Eucaristía habrá una breve homilía y se rezarán las oraciones de la Novena. La Eucaristía de las 20:00 horas dará comienzo a las 20:15 horas.

Además, el jueves 20, a las 21:30 horas, se celebrará una Hora Santa de oración contemplativa. El sábado 22, a las 21:30 horas, Vigilia Mariana, preparada por Juventudes Marianas Vicencianas. El miércoles 26, a la misma hora, Vigilia de oración con el canto del Akazistos por el Coro parroquial. Y el jueves 27, también a las 21:30 horas, Hora Santa de oración contemplativa.

### **VIRGEN MILAGROSA**

El jueves 27, solemnidad de Santa María Virgen Inmaculada de la Medalla Milagrosa, la Basílica permanecerá abierta desde las 7:00 hasta las 22:30 horas. Durante la jornada, se celebrará la Eucaristía en horario de 7:20, 9, 10, 11, 12 y 13 horas; y a las 19:00 y 20:30 horas.

A las 10:00 horas, la Eucaristía estará preparada por el Colegio Inmaculada-Marillac. A las 11:00 horas, por el Hospital La Milagrosa, y presidida por el P. Joaquín González, C. M., Visitador de la Congregación de la Misión Provincial de Madrid. A las 12:00 horas, Eucaristía concelebrada presidida por el P. Juan José González, C. M., párroco. La Misa solemne de la Novena dará comienzo a las **19:00** horas, y estará presidida por **Mons. César Franco**, Obispo Auxiliar de Madrid.

### **FUNERAL POR LOS MISIONEROS Y MISIONERAS FALLECIDOS**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-6).- Muchos misioneros han fallecido durante este último año. No son números, ni son entes abstractos. Son personas, son hombres y mujeres. Son religiosos, sacerdotes y también seglares que un día partieron a las misiones para llevar a Cristo a Sierra Leona, Nicaragua, Perú, India...

La Delegación Episcopal de Misiones se une a la oración de sus familias, de sus congregaciones o asociaciones. Por ello, este jueves, **13 de noviembre**, se celebrará una Misa Funeral por todos ellos. Los familiares, amigos, hermanos y los amigos de las misiones están invitados a la Eucaristía que comenzará a las **20,15 horas** en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús (c/López de Hoyos, 73).

### **PRESENTACIÓN DEL “YOUCAT. TU LIBRO DE ORACIÓN”**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-7).- El próximo lunes, **17 de noviembre**, a las **19,30 horas**, tendrá lugar el acto de presentación del “*Youcat. Tu libro de oración*”, editado por Ediciones Encuentro, en la sede de la Delegación Diocesana de Infancia y Juventud (Pza. de San Juan de la Cruz, 2).

Intervendrán Manuel González López-Corps, director del bienio de liturgia de la Universidad San Dámaso, y coautor de la adaptación del libro al español; Diego Figueroa, vicario parroquial de la Basílica de la Concepción de Nuestra Señora, y coautor de la adaptación del libro al español; y Manuel Oriol, Director de Ediciones Encuentro.

### **“PINCELADAS. DESDE CHINA CON AMOR”**

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-8).- Este jueves, **13 de noviembre**, el salón de actos del Campus CEU Argüelles (c/Tutor, 35) acogerá el acto de presentación del libro “*Pinceladas. Desde China con amor*”, del Padre Daniel Cerezo (Padre Xie), y editado por CEU Ediciones. Organizado por la Asociación Católica de Propagandistas y la Fundación Ángel Herrera Oria, el acto dará comienzo a las **19,00 horas** con la intervención del autor, Padre Cerezo, misionero en China, acompañado por Ana Rodríguez de Agüero, directora CEU Ediciones, y Gerardo del Pozo, Consiliario del Centro de Madrid de la ACdP.

## CLAUSURA DEL XVI CONGRESO CATÓLICOS Y VIDA PÚBLICA

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-9).- Este fin de semana, días **14 al 16 de noviembre**, se celebra el XVI Congreso Católicos y Vida Pública organizado por la Universidad San Pablo-CEU, obra de la Asociación Católica de Propagandistas, y que este año tiene como lema **“La familia siempre: desafíos y esperanza”**.

La Misa de clausura del encuentro se celebrará este próximo domingo, día **16**, a las 10,30 horas en la Capilla del Campus de Montepíncipe, en Boadilla del Monte, donde se celebrará este año el encuentro. La Eucaristía será emitida por la 2 de TVE.

## EXPERTA DEL SÍNODO EN EL CENTRO DE INTERÉS DE APOSTOLADO SEGLAR

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-10).- La Dra. Carmen Peña García será la ponente en la próxima reunión del Centro de Interés de la Delegación Diocesana de Apostolado Seglar (DAS), que se realizará el miércoles **26 de noviembre**, a las **19,30 horas**, en el Salón de Sesiones del Arzobispado (c/Bailén, 8).

El tema de la disertación de la profesora Peña García-Prous serán sus impresiones respecto del Sínodo de los Obispos sobre la Familia en donde fue experta adjunta a la Secretaría General.

Carmen Peña García es Doctora en Derecho Canónico por la Universidad Pontificia Comillas de Madrid, en donde estudió también Derecho Canónico, licenciándose en 1995. Además es Licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid (1992), Licenciada en Estudios Eclesiásticos por la Universidad Pontificia de Salamanca (1994) y Licenciada en Teología Dogmática y Fundamental por la Universidad Pontificia Comillas (2004).

## EXPOSICIÓN DE LIBROS DE TEMÁTICA RELIGIOSA EN LA BASÍLICA DE LA CONCEPCIÓN, DE GOYA

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-11).- Con motivo del Centenario de la Basílica de la Concepción de Nuestra Señora (c/Goya, 26), el templo parroquial acoge Exposiciones permanentes y Exposiciones temporales.

Dentro de estas últimas, hasta el **20 de noviembre** la Sala de Celebraciones exhibirá una muestra con *‘Libros de temática religiosa’*, una selección de libros históricos de dicha temática: Libros de Horas, Beatos, Libros de Oraciones y otros. Del **25 de noviembre de 2014 al 10 de enero de 2015** se podrá visitar la muestra titulada *‘El Belén. La tradición navideña’*, que nació en el siglo XIII cuando San Francisco de Asís instaló un pesebre viviente en una cueva, y que llegó a España en el siglo XVIII. *‘El Quijote. Un libro irrepetible’* es el tema de la exposición que exhibirá, desde el **15 de enero al 15 de marzo de 2015**, valiosos ejemplares históricos del libro *El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha*. Por último, del **20 de marzo al 11 de mayo de 2015** se podrá visitar la muestra *‘Construcción e historia de la Parroquia’*, donde a través de fotografías y planos se podrán conocer los detalles de la construcción del templo parroquial en 1914, y recorrer su historia durante estos 100 años.

Entre las exposiciones permanentes, la Sala de Firmas-Sacristía del templo parroquial acoge la muestra *‘Tesoros de la Parroquia’*, que se podrá visitar hasta el **11 de mayo de 2015**. En ella se exhiben alguna de las piezas de arte sacro propiedad de la Parroquia, y se exponen casullas, cálices, custodias, relicarios, cruces y otros objetos litúrgicos no expuestos al público habitualmente.

En la Capilla Bautismal, y también hasta **11 de mayo de 2015**, se puede visitar una exposición sobre *‘La Biblia, el libro sagrado’*. Una selección de veinte magníficas Biblias de colección, con las más bellas encuadernaciones, ejemplares originales y facsímiles del texto sagrado.

## DEFUNCIONES

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-12).-

\* El día 24 de octubre de 2014 falleció en León, donde residía, el sacerdote diocesano **Don León-Carlos Tejerina González**, a los 87 años de edad.

\* El día 29 de octubre de 2014 falleció el sacerdote diocesano **Don Juan Manuel Gordon Beguer**, a los 89 años de edad.

## ENCUENTRO DE DIACONADO PERMANENTE

Madrid. Infomadrid, 11-11-2014 (714-11).- Del **5 al 8 de diciembre** se desarrollará en Barcelona el XXIX Encuentro de Diaconado Permanente organizado por la Comisión Episcopal del Clero, y que este año tiene como lema "*Los diáconos permanentes, evangelizadores con espíritu*". Será inaugurado el viernes 5 por el Cardenal Lluís Martínez Sistach, Arzobispo de Barcelona, quien transmitirá a los presentes información sobre el Sínodo de la Familia 2014. A continuación, Santiago Bohígues Fernández, Secretario del Comité Nacional para el Diaconado Permanente, disertará sobre "*Contenido e implicaciones de la pregunta que se nos hace en la ordenación diaconal*".

El sábado, Mons. Sebastià Taltavull, Obispo auxiliar de Barcelona, hablará de "*Los diáconos permanentes, evangelizadores con espíritu; a partir del capítulo V de la Evangelii Gaudium*". Y el Obispo de Tenerife, y Presidente del Comité Nacional para el Diaconado, Mons. Bernardo Álvarez, presentará "*La actualización de las normas básicas para la formación de los diáconos permanentes en las diócesis españolas*". Para el domingo está prevista una visita guiada a la Basílica-Templo Expiatorio de la Sagrada Familia, con celebración de la Eucaristía. Por la noche, participarán en la Vigilia de la Inmaculada en la Basílica de Nuestra Señora de la Merced. El encuentro concluirá el lunes, 8 de diciembre, con la asistencia a la Eucaristía que presidirá Mons. Sistach en la Catedral de Barcelona.

## EL PAPA EN STA. MARTA: EL ESCÁNDALO DE DECIRSE CRISTIANO Y VIVIR COMO PAGANO

Ciudad del Vaticano. ZENIT, 10-11-2014 (714-13).- «Todo cristiano, cualquier vocación que tenga, tiene que saber perdonar siempre y no dar nunca escándalo, porque 'el escándalo destruye la fe', dijo el Papa en la misa celebrada en Santa Marta. A continuación, desarrolló tres palabras: escándalo, perdón, fe. "El escándalo es cuando alguien asegura que profesa un estilo de vida: 'soy cristiano', y vive como pagano, que no cree en nada". Esto da escándalo porque 'falta el testimonio'". Por eso, "cuando un cristiano o una cristiana que va a la Iglesia, que va a su parroquia, no vive así, escandaliza...". ¡El escándalo destruye, destruye la fe! Y por esto Jesús es tan fuerte: '¡Tengan cuidado, tengan cuidado!'. Y esto nos hace bien repetirlo hoy: porque 'todos nosotros somos capaces de dar escándalo'".

En igual medida, dijo que deberíamos saber perdonar "siempre", porque "un cristiano que no es capaz de perdonar escandaliza, no es cristiano". "Debemos perdonar porque somos perdonados. Se entiende entonces "por qué los discípulos escuchando estas cosas, han dicho al Señor: 'Aumenta nuestra fe'. Sin la fe no es posible vivir sin dar escándalo, y perdonar siempre. Solamente a la luz de la fe, de aquella fe que nosotros hemos recibido, la fe de un Padre misericordioso, de un Hijo que ha dado la vida por nosotros, de un Espíritu que está dentro de nosotros y nos ayuda a crecer, de la fe en la Iglesia, la fe en el pueblo de Dios, bautizado y santo. Y esto es un don, la fe es un regalo".

## LOS OBISPOS DEL SUR DE ESPAÑA PUBLICAN EL DOCUMENTO "USOS EXTRALITÚRGICOS DE LAS IGLESIAS DEDICADAS AL CULTO"

ODISUR 10-11-2014 (714-12).- Los Obispos del Sur de España han publicado el documento "Usos extralitúrgicos de las iglesias dedicadas al culto", que regula la celebración de posibles actos culturales, académicos, institucionales y literarios en las iglesias dedicadas al culto. Es un marco normativo común para las diócesis de las Provincias Eclesiásticas de Granada y Sevilla, en el que se establecen los criterios, las normas generales y particulares, así como los procedimientos que han de ser seguidos en cada caso concreto al solicitar dicha autorización.

Aprobado por la CXXIX Asamblea Ordinaria de Obispos del Sur de España, celebrada en Córdoba los días 21 y 22 de octubre, en él se establecen normas generales para el uso extralitúrgico de las iglesias y otras normas particulares para conciertos de música sacra y actos culturales, institucionales, académicos y literarios. También se establecen normas específicas para grabaciones y rodaje de películas. El documento no pretende limitar el uso extraordinario de las iglesias dedicadas al culto, sino regular su uso ante la continua demanda para celebrar actividades culturales, en sintonía con lo establecido por la Iglesia.

## ÁNGELUS: EN VIRTUD DEL BAUTISMO SOMOS PARTE DEL EDIFICIO DE DIOS

Ciudad del Vaticano. VIS, 09-11-2014 (714-14).- Antes del rezo del Ángelus con los fieles reunidos en la Plaza de San Pedro, el Papa explicó que la liturgia del día recordaba la dedicación de la basílica de San Juan de Letrán, la catedral de Roma, y que la tradición define "madre de todas las iglesias de la ciudad y del mundo". "El término 'madre' se refiere no tanto al edificio sagrado de la basílica, cuanto a la obra del Espíritu Santo que se manifiesta en el mismo fructificando, mediante el ministerio del Obispo de Roma, en todas las comunidades que permanecen en la unidad con la Iglesia que él preside". "Cada vez que se celebra la dedicación de una iglesia, hay que recordar una verdad esencial: el templo material, fabricado con ladrillos, es un signo de la Iglesia viva y operante en la historia, es decir, de ese "templo espiritual"... del cual Cristo mismo es 'piedra viva, rechazada por los hombres, pero elegida y preciosa delante de Dios'".

"En virtud del Bautismo, cada cristiano, forma parte del 'edificio de Dios', es más, se convierte en la Iglesia de Dios. El edificio espiritual, la Iglesia comunidad de los hombres santificados por la sangre de Cristo y por el Espíritu del Señor resucitado, nos pide a todos que seamos coherentes con el don de la fe y que cumplamos un camino de testimonio cristiano... La Iglesia, en el origen de su vida y de su misión en el mundo, no era más que una comunidad constituida para confesar la fe en Jesucristo Hijo de Dios y Redentor de la humanidad, una fe que obra por medio de la caridad... También hoy la Iglesia está llamada a ser en el mundo la comunidad que, radicada en Cristo por medio del bautismo, profesa con humildad y valentía la fe en Él, testimoniándola con la caridad. Y de igual modo los elementos institucionales, las estructuras y los organismos pastorales deben ordenarse según esta finalidad esencial". "La fiesta de hoy nos invita a meditar en la comunión de todas las Iglesias". concluyó".

## Estado de ingresos y gastos de la archidiócesis de Madrid Año 2013

### INGRESOS

CONCEPTO	
1. APORTACIONES VOLUNTARIAS DE LOS FIELES.....	51.443.924,19
1.1 Colectas parroquiales.....	13.687.281,24
1.2 Suscripciones.....	14.200.110,52
1.3 Donativos y limosnas.....	8.720.540,92
1.4 Colectas para instituciones de la Iglesia.....	6.673.165,18
1.5 C ritas parroquiales.....	6.886.969,94
1.6 Herencias y legados.....	1.275.856,39
2. ASIGNACIÓN TRIBUTARIA.....	15.183.353,37
2.1 Fondo Común Interdiocesano.....	15.183.353,37
3. INGRESOS DE PATRIMONIO Y OTRAS ACTIVIDADES.....	2.565.067,10
3.1 Alquileres de inmuebles.....	196.108,42
3.2 Financieros.....	1.160.347,66
3.3 Actividades económicas.....	1.208.611,02
4. OTROS INGRESOS CORRIENTES.....	9.243.977,85
4.1 Ingresos por ventas y servicios.....	6.520.440,63
4.2 Subvenciones y dotaciones públicas.....	2.475.054,34
4.3 Ingresos de instituciones diocesanas.....	248.482,88
5. INGRESOS EXTRAORDINARIOS.....	9.257.293,88
5.1 Enajenaciones de patrimonio.....	904.703,03
5.2 Préstamos recibidos.....	8.352.590,85
TOTAL INGRESOS .....	87.693.616,39
D EBITO DEL EJERCICIO.....	295.285,58
TOTAL INGRESOS 2013.....	87.988.901,97

### GASTOS

CONCEPTO	
1. ACCIONES PASTORALES Y ASISTENCIALES.....	43.094.106,27
1.1 Actividades pastorales.....	26.121.879,10
1.2 Gastos de funcionamiento (suministros, compras.....)	9.095.715,27
1.3 Entregas a entidades diocesanas y otras instituciones (C ritas, Manos Unidas, Domund, bolo,.....)	7.876.511,90
2. RETRIBUCIÓN DEL CLERO.....	17.891.093,40
2.1 Haberes sacerdotes y religiosos.....	17.891.093,40
3. RETRIBUCIÓN DE PERSONAL SEGLAR.....	2.046.330,34
3.1 Haberes.....	1.912.870,46
3.2 Seguridad Social.....	133.459,88
4. CENTROS DE FORMACIÓN.....	6.760.236,95
4.1 Seminario, universidad y colegios diocesanos.....	6.760.236,95
5. CONSERVACIÓN EDIFICIOS.....	7.354.245,40
5.1 Reparaciones y conservación de parroquias y otros edificios.....	7.354.245,40
6. GASTOS EXTRAORDINARIOS.....	6.078.965,25
6.1 Enajenación de patrimonio.....	44.349,97
6.2 Amortización préstamos.....	6.034.615,20
TOTAL GASTOS .....	83.224.977,61
7. INVERSIONES.....	4.763.924,36
7.1 Nuevos templos.....	4.763.924,36
TOTAL GASTOS E INVERSIONES 2013.....	87.988.901,97